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議会運営委員会会議録 

 

平成２５年６月１２日 水曜日 

  午後２時５６分開議 

  午後３時１４分閉議（実時間 １８分） 

                              

○本日の会議に付した案件 

１．議会の運営に関する事項 

１．その他 

                              

○本日の会議に出席した者 

委 員 長  上 村 哲 三 君 

副委員長  大 倉 裕 一 君 

委  員  亀 田 英 雄 君 

委  員  田 方 芳 信 君 

委  員  友 枝 和 明 君 

委  員  藤 井 次 男 君 

委  員  堀 口   晃 君 

委  員  前 垣 信 三 君 

委  員  前 川 祥 子 君 

委  員  松 浦 輝 幸 君 

委  員  百 田   隆 君 

議  長  古 嶋 津 義 君 

 

※欠席委員         君 

                              

○委員外議員出席者中発言の許可を得た者 

               君 

                              

○説明員等委員（議）員外出席者 

 総務部長       木 本 博 明 君 

 議会事務局長     田 上 高 広 君 

                             

○記録担当書記     桑 崎 雅 介 君 

            嶋 田 和 博 君 

 

（午後２時５６分 開会） 

◎議会の運営に関する事項 

○委員長（上村哲三君） 皆さん、こんにち

は。（｢こんにちは」と呼ぶ者あり） 

 ただいまから議会運営委員会を開会いたしま

す。 

 まず、１、付議案件についてを議題とし、

（１）委員会付託の（イ）議案１０件について

説明を求めます。 

○議会事務局長（田上高広君） はい、委員

長。 

○委員長（上村哲三君） はい、田上議会事務

局長。 

○議会事務局長（田上高広君） はい。こんに

ちは。（｢こんにちは｣と呼ぶ者あり） 

 一般質問の後、大変お疲れのところですが、

よろしくお願いいたします。 

 それでは、１、付議案件の（１）委員会付託

（イ）の議案１０件について御説明申し上げま

す。座りまして御説明申し上げます。 

 お手元の委員会付託表（議案）をごらんいた

だきたいと思います。 

 今回、委員会への付託予定案件は、予算議案

１件、事件議案６件、条例議案３件の計１０件

でございます。 

 まず、経済企業委員会では、議案第６１号・

平成２５年度八代市一般会計補正予算・第２号

（関係分）の予算議案１件であります。 

 次に、建設環境委員会では、議案第６８号・

市道路線の廃止について、議案第６９号・市道

路線の認定について、議案第７０号・契約の締

結について（八代市公共下水道八代市水処理セ

ンターの建設工事委託）の事件議案３件であり

ます。 

 次に、文教福祉委員会では、議案第６１号・

平成２５年度八代市一般会計補正予算・第２号

（関係分）の予算議案１件、議案第６７号・専

決処分の報告及びその承認について（八代市国

民健康保険税条例の一部を改正する条例）、議

案第７３号・八代市子ども・子育て会議設置条
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例の制定についての事件議案２件、合わせて３

件であります。 

 次に、総務委員会では、議案第６１号・平成

２５年度八代市一般会計補正予算・第２号（関

係分）の予算議案１件、議案第６５号・専決処

分の報告及びその承認について（平成２４年度

八代市一般会計補正予算・第１１号）、議案第

６６号・専決処分の報告及びその承認について

（八代市市税条例の一部を改正する条例）の事

件議案２件、議案第７１号・八代市有線テレビ

ジョン放送施設等条例の一部改正について、議

案第７２号・八代市体育施設条例の一部改正に

ついての条例議案２件、合わせて５件でありま

す。 

 なお、次のページに、議案第６１号・平成２

５年度八代市一般会計補正予算・第２号につき

まして、それぞれ歳入の文言事項及び歳出の款

項目別の詳細な付託表を添付いたしております

ので、ごらんいただきたいと思います。 

 以上でございます。 

○委員長（上村哲三君） ただいま説明が終わ

りましたが、何か質疑ありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） はい。それでは、お

手元の付託表のとおり、その審査を各常任委員

会に付託することといたしたいが、これに御異

議ありませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 次に、（ロ）請願２件について説明を求めま

す。 

○議会事務局長（田上高広君） はい、委員

長。 

○委員長（上村哲三君） 田上議会事務局長。 

○議会事務局長（田上高広君） 続きまして、

（ロ）の請願・陳情について御説明申し上げま

す。 

 お手元の請願・陳情付託先審査用（議会運営

委員会用資料）をごらんいただきたいと思いま

す。 

 定例会開会翌日の６月４日の午後５時までに

受理いたしましたのは、請願２件であります。 

 まず、請願第１号・氷川警察署の存続を要望

する意見書の提出方についてでございますが、

これは八代郡氷川町宮原８５６－３、宗村清さ

んから提出されたもので、担当課は市民協働部

の防災安全課となっております。 

 なお、紹介議員は鈴木田幸一議員、松永純一

議員、前川祥子議員、橋本幸一議員、太江田茂

議員でございます。 

 次に、請願第２号・年金２.５％引き下げの

中止を求める意見書の提出方についてでござい

ますが、これは熊本市中央区神水１丁目３０－

７、全日本年金者組合熊本県本部執行委員長、

國宗直さんから提出されたもので、担当課は健

康福祉部の国保ねんきん課となっております。 

 以上でございます。 

○委員長（上村哲三君） ただいま請願につい

て説明が終わりましたが、何か質疑はありませ

んか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） それでは、委員会へ

の付託はどのようにいたしましょうか。いかが

いたしましょうか。（｢付託ありですね｣と呼ぶ

者あり） 

 亀田委員。 

○委員（亀田英雄君） 委員長に一任します。 

○委員長（上村哲三君） 付託ということでよ

ろしいですか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） それでは、お手元の

別紙に基づき、一つずつ決定したいと思います

が、よろしいでしょうか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） それでは、請願第１
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号・氷川警察署の存続を要望する意見書の提出

方については、担当課が市民協働部防災安全課

ですので、総務委員会ということになります

が、よろしいでしょうか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） 次に、請願第２号・

年金２.５％引き下げの中止を求める意見書の

提出方については、担当課が健康福祉部国保ね

んきん課ですので、文教福祉委員会への付託と

なりますが、よろしいでしょうか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） それでは、ただいま

申しましたように、御異議なしと認め、そのよ

うに決しました。 

 次に、（２）市長追加提出議案５件にいて説

明を求めます。 

○総務部長（木本博明君） はい、委員長。 

○委員長（上村哲三君） はい、木本総務部

長。 

○総務部長（木本博明君） はい。改めまし

て、こんにちは。（｢こんにちは」と呼ぶ者あ

り） 

 お疲れのところ、よろしくお願いします。座

って説明させていただきます。 

 一般質問最終日のあす、１３日に追加予定の

議案につきまして説明いたします。 

 まず、国の平成２５年度当初予算が５月１５

日に成立というちょっと日程的なおくれから、

土木関係のほうで、北部幹線や南部幹線、市内

一円道路改良事業などの社会資本整備交付金の

内示、それからまた、農林水産業費で施設園芸

緊急再生対策事業などでの補助内示がおくれて

ありましたことから、それぞれ調整がつきまし

たことで、今回、一般会計補正予算３億３５２

３万３０００円、それから、公共下水道事業特

別会計補正予算６６０万円を追加補正させてい

ただきたいと思います。 

 それから、あわせまして、去る５月２７日の

当委員会で述べておりましたように、職員の給

与削減に関する条例について、八代市一般職の

職員の給与の特例に関する条例、それとあわせ

まして、市長、副市長などの八代市長等の給料

の特例に関する条例、八代市教育委員会の教育

長の給料の特例に関する条例の条例議案３本を

あわせて提案させていただきたいと思います。 

 この給与削減につきましては、主な内容でご

ざいますが、対象期間を本年の２５年７月１日

から来年の２６年３月３１日までの９カ月間と

して、一般職員の場合で、給料月額について

は、職務の１級から７級によりまして２.７７

％から２.９７とずっといった感じで、６つの

刻み、段階で２.７７％から７.７７％の減額

で、減額率は平均５.５０％、管理職手当は１

０％削減、ただし、１２月の期末勤勉手当は削

減なしということでございます。 

 また、市長、副市長、監査委員、教育長の特

別職につきましては、給料月額を１０％削減、

１２月期末手当は削減なしということで提案を

させていただきたいと思います。 

 以上が一般質問最終日追加予定の議案でござ

います。 

 よろしくお願いいたします。 

○委員長（上村哲三君） ただいま説明が終わ

りましたが、何か質疑はありませんか。よろし

いですか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） それでは、市長追加

提出議案５件についての委員会付託について協

議いたします。 

 付託はいかがいたしましょうか。 

○委員（亀田英雄君） はい。 

○委員長（上村哲三君） はい、亀田委員。 

○委員（亀田英雄君） 委員会付託でお願いし

ます。 

○委員長（上村哲三君） はい。ほかにありま

せんか。 
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（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） それでは、お諮りい

たします。 

 市長追加提出議案５件については、委員会付

託をすることに御異議ありませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 委員会付託表を配付いたします。 

（書記、資料配付） 

○委員長（上村哲三君） それでは、委員会の

付託先について説明を求めます。 

○議会事務局長（田上高広君） はい、委員

長。 

○委員長（上村哲三君） はい、田上議会事務

局長。 

○議会事務局長（田上高広君） はい。それで

は、（２）市長追加提出議案５件の委員会付託

について御説明申し上げます。 

 今、お配りしましたお手元の委員会付託表の

（追加議案）をごらんいただきたいと思いま

す。 

 追加議案の委員会への付託予定案件は、予算

議会２件、条例議案３件の、合わせて５件でご

ざいます。 

 まず、経済企業委員会では、議案第７４号・

平成２５年度八代市一般会計補正予算・第３号

（関係分）の予算議案１件でございます。 

 次に、建設環境委員会では、議案第７４号・

平成２５年度八代市一般会計補正予算・第３号

（関係分）、議案第７５号・平成２５年度八代

市公共下水道事業特別会計補正予算・第１号の

予算議案２件でございます。 

 次に、文教福祉委員会では、議案第７８号・

八代市教育委員会の教育長の給料の特例に関す

る条例の制定についての条例議案１件でござい

ます。 

 次に、総務委員会では、議案第７４号・平成

２５年度八代市一般会計補正予算・第３号（関

係分）の予算議案１件、議案第７６号・八代市

一般職の職員の給与の特例の特例に関する条例

の制定について、議案第７７号・八代市長等の

給料の特例に関する条例の制定についての条例

議案２件、合わせて３件でございます。 

 なお、議案第７４号・平成２５年度八代市一

般会計補正予算・第３号につきましては、次の

ページにそれぞれの歳入の文言事項及び歳出の

款別の詳細な付託表を添付いたしておりますの

で、ごらんいただきたいと思います。 

 以上でございます。 

○委員長（上村哲三君） ただいま説明が終わ

りました。 

 何か質疑はありませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） それでは、その審査

をそれぞれの各常任委員会に付託することとい

たしたいが、これに御異議ありませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 次に、（３）その他の（イ）委員会条例の一

部改正について説明を求めます。 

○議会事務局長（田上高広君） はい、委員

長。 

○委員長（上村哲三君） 田上議会事務局長。 

○議会事務局長（田上高広君） はい。それで

は、（イ）委員会条例の一部改正について御説

明申し上げます。 

 本年９月の改選後は、議員の条例定数が３４

人から３２人へとなりますことから、改選後の

委員会の委員の条例定数を改正する必要があり

ます。 

 ６月１０日の各派代表者会において、その数

については、４常任委員会の定数をおのおの８

名とすることで話し合いがなされたところであ

ります。 
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 つきましては、会議規則、委員会条例に関す

る事項のため、議会運営委員会で御決定をいた

だき、最終日に議員発議をお願いしたいと思っ

ております。 

 なお、施行日につきましては、９月４日とい

たしております。 

 以上でございます。 

○委員長（上村哲三君） ただいま説明が終わ

りましたが、質疑があれば願います。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） それでは、お諮りい

たします。 

 ただいま説明のとおり、八代市議会委員会条

例の一部を改正する条例案については、本定例

会最終日に本委員会のメンバーで議員発議した

いと思いますが、これに御異議ありませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 それでは、本条例案についての趣旨弁明はど

なたにいたしましょうか。（｢委員長」と呼ぶ

者あり） 

 今、委員長という声が上がっておりますが、

それでよろしいでしょうか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） それでは、そのよう

に決しました。 

 次に、（４）その他について何かありません

か。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

                              

◎その他 

○委員長（上村哲三君） なければ、次に、

２、その他の（イ）今期勇退議員の挨拶につい

て説明を求めます。 

○議会事務局長（田上高広君） はい、委員

長。 

○委員長（上村哲三君） 田上議会事務局長。 

○議会事務局長（田上高広君） はい。（イ）

勇退議員の挨拶について御説明申し上げます。 

 この件につきましては、今後の臨時会開催の

動向も見えませんので、この６月定例会が今期

最終の議会になろうかと思います。 

 先例によりますと、最終議会においては、勇

退議員の方々の中から代表して御挨拶をいただ

くこととなっております。 

 そこで、６月１０日の各派代表者会において

御協議をいただきました結果、勇退議員の御挨

拶をいただくことの確認がなされたところでご

ざいます。 

 よって、この議会運営委員会でこの取り扱い

についての御決定をいただきたいと思っており

ます。 

 よろしくお願いいたします。 

○委員長（上村哲三君） それでは、お諮りい

たします。 

 今期勇退議員の挨拶については、説明のとお

り、定例会最終日に行うことに御異議ありませ

んか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 次に、（ロ）今期最終議会における議長挨拶

について説明を求めます。 

○議会事務局長（田上高広君） はい、委員

長。 

○委員長（上村哲三君） 田上議会事務局長。 

○議会事務局長（田上高広君） はい。（ロ）

今期最終議会における議長挨拶について御説明

申し上げます。 

 先例によりますと、今期最終議会に当たり、

今期議会を締めくくりまして、全ての議事が終

了した時点で議長から御挨拶を申し上げる時間

をおとりいただきたいと考えております。 

 この件につきましても、６月１０日の各派代

表者会で御協議いただき、確認がなされたとこ
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ろでございます。 

 よって、この議会運営委員会で御決定をいた

だきたいと思っております。 

 よろしくお願いいたします。 

○委員長（上村哲三君） はい。それでは、お

諮りいたします。 

 今期最終議会における議長挨拶については、

説明のとおり、定例会最終日に行うことに御異

議ありませんか。 

（｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） 御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 ほかに何かございませんか。 

（｢なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（上村哲三君） ほかになければ、以

上で本日の議会運営委員会を閉会いたします。 

（午後３時１４分 閉会） 
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